
 

 

 
 
 
 
 
 

 

IL EST PRÉFÉRABLE DE DONNER LA SADAQAH EN SECRET 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm:  

اءِ  اءِ وَالضَّرَّ  الَّذِينَ ينُفِقوُنَ فيِ السَّرَّ

“Al-Ladhīna Yunfiqūna Fī As-Sarrā’i Wa đ-Đarrā’i”, "Qui dépensent [dans la cause 

d'Allah] dans l'aisance et la détresse. (Coran 03:134). Ṣadaqa Llāhu l-'Aẓīm. 

Allah 'Azza wa-Jalla fait l'éloge de ceux qui donnent la Sadaqah secrètement et 
ouvertement et qui accomplissent l'adoration. Lorsqu'on donne la Sadaqah, il est préférable 
de la donner secrètement, dit Allah 'Azza wa-Jalla. On peut aussi la donner ouvertement. 
Mais il est préférable de la donner secrètement. C'est mieux en termes d'humanité. Pour 
qu'une personne dans le besoin ne se sente pas gênée, il est préférable de la donner 
secrètement. 

Il vaut mieux que celui qui donne ne soit pas orgueilleux. Ce qu'il fait doit être pour 

l'agrément d'Allah جل جلاله. Il ne doit pas en faire étalage, ni en attendre quoi que ce soit. La 

Sadaqah donnée et la charité donnée sont pour le plaisir d'Allah جل جلاله. Il n'est pas nécessaire 
d'en attendre de la gratitude. 

S'ils vous remercient, ils le font. Si ce n'est pas le cas, certains disent : " Nous leur 
avons donné, mais ils ne nous ont pas remerciés ". Vous avez donné pour l'agrément 

d'Allah جل جلاله, vous devez donc l'attendre d'Allah جل جلاله. Vous devez attendre la récompense et le 
Thawab d'Allah 'Azza wa-Jalla. Mais si vous avez donné pour être remercié, cela n'a aucune 
valeur. C'est la récompense réelle de la présence d'Allah 'Azza wa-Jalla qui est importante. 
Si tous les gens vous remercient, cela n'a aucun avantage. Ce qui est bénéfique, c'est 
qu'Allah 'Azza wa-Jalla soit satisfait de vous et qu'il soit heureux des actions que vous 

accomplissez. Ce qui est important pour nous, c'est l'agrément d'Allah جل جلاله et la satisfaction 

d'Allah جل جلاله à notre égard. 

 



 

 

 

 

 

 

 

Les gens de l'époque actuelle veulent faire, même de petites choses, pour leur 
bénéfice personnel. Lorsqu'ils font quelque chose, ils rappellent aux gens cette faveur ; "J'ai 

fait ceci, j'ai fait cela". Alors qu'il est dit dans le Coran 'Azimu sh-Shan, " جَزَاء ا مِنكُم ا نرُِيدُا لَا  

ا وَلَا شُكُور  ", "Lā Nurīdu Minkum Jazā'an Wa Lā Shukūrāa", "Nous ne voulons de vous ni 
récompense ni remerciement." (Coran 76:09). "Nous n'attendons rien en retour, pas même 

de la gratitude. Nous l'avons fait pour l'agrément d'Allah جل جلاله". Le paradis leur est promis. Un 
beau paradis leur est promis. C'est bien mieux que tout ce monde. 

Qu'est-ce que la gratitude ? Ce n'est rien. Allah جل جلاله nous enseigne la bonté et les 
bonnes manières. Puisse-t-Il nous faire réussir à suivre cette voie. Puissions-nous ne pas 
obéir à nos egos. De nos jours, les gens ont inventé de nouvelles choses : l'impolitesse et 
ceci et cela. Ils veulent montrer ce qu'ils font, "Nous avons fait ceci, nous avons fait cela". 
Nous avons fait ceci, nous avons fait cela". Si vous le faites pour vous montrer, cela n'a 
aucune valeur. Cependant, Allah 'Azza wa-Jalla vous récompensera comme s'il vous 

donnait un seul au lieu de mille. Qu'Allah جل جلاله aide les gens insha'Allah. Qu'ils reviennent à la 
raison. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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